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Equipo de Crónica 
ciudadesamercuriovalpo.l. 

Repúblicainstruyó al Ser- 
vicio de Salud Viña del 

Mar-Quillota (SSVQ) iniciar un 

procedimientodisciplinariocon 
el objetivo de determinar even- 
tuales responsabilidades admi- 
nistrativas detectadas enlascon- 
trataciones y funciones realiza- 
dasen esarepartición por tres 
profesionales, entre ellos, el ex- 
subsecretario de Redes Asisten- 
ciales, Fernando Araos, durante 
2023 y 2024. 

Lainvestigación se gestó por 
dos denuncias que recibió la se- 
de regional del órgano, una de 
ellas presentada por la Federa- 
ción de Trabajadores delaSalud 
(Fenats) Región de Valparaíso, 
quesolicitaron fiscalizar lalegali- 
dad, pertinencia y el correcto 
uso delosrecursos públicos en 
las contrataciones a honorarios 
tanto de Araos como de Leticia 
Ramírez Arriagaday Sergio Teke. 

L aContraloría General dela 

  

  

PLAN INTEGRAL 

Cabe consignar que Fernando 
Araos renunció a su cargo de 
subsecretario de Redes Asisten- 

  

porsu gestión del manejo de ca- 
mas críticas ante la crisis genera- 
dapor enfermedades respirato- 
riasy que, hasta esafecha, había 
cobrado la vida de seis menores 
deunaño. 

En diciembre de 2023 fue 
contratado a honorarios por el 
SSVQparadesarrollarun plan in- 
tegral parafortalecer y optimizar 
el servicio, abarcando en este 

sentido el diagnóstico de redes, 
la identificación debrechas, una 

evaluación institucional, formu- 
lación de propuestas para la car- 
terade prestaciones y un plande 
inversiones. 

Noobstante, el17 de mayo de 
2024, el médico cirujano presen- 
tósurenuncia voluntaria, quese 
hizo efectiva el 1 de junio de ese 

año. Alcanzó apercibir$ 12millo- 
nesen seis meses de labores. 

Según precisa el Informe de 
Investigación Especialdela Con- 
traloría n”726, evacuadoel 30 de 

diciembre de 2024, la directora 

del SSVQ, Andrea Quiero, en su 

declaración prestada al organis- 
mo de control, manifestó que el 

citado plan integral que debía 
realizar Araos se desarrolló en 

parte, atendida surenunciaanti- 
cipada, por lo que “como dicho 
profesional esexperto enSAMU, 
su trabajo lo efectuó fundamen- 

talmente en esa área, desarro- 

llando una propuesta para ini- 
ciar el proceso dereconocimien- 
to de dicha unidad como parte 
de la redasistencial del SSVQ”, 

señala el documento. 

Para el análisis de las tareas 

desempeñadas, la Contraloría 
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'ARAOS RENUNCIÓ EN JUNIO DE 2023COMO SUBSECRETARIO Y FUE CONTRATADO EN DICIEMBRE DE ESE AÑO POR EL SVQ. 

 

Contraloría no acredita 
de forma total el trabajo 
de exsubsecretario 
de Redes en el SSVQ 
VIÑA. Instruyó iniciar procedimiento disciplinario queindague 
eventuales responsabilidades administrativas. También 
cuestionó tareas ejecutadas por otros dos profesionales. 

tuvoalavistadiezinformesemi- 

tidos por Fernando Araos entre 
enero y mayo2024, relacionados 
conelSAMU Viña del Mar Quillo- 

ta, “elúltimo de los cuales contie- 
he, en síntesis, una evaluación 

general, un análisis bibliográfico 
y recomendaciones para mejo- 
rareseservicio de urgencia”. 

“En consecuencia, no es po- 
sible demostrar, másallá de toda 

dudarazonable, quela totalidad 

delas actividades y productos 
consignadosen los informes que 
respaldaron los pagos efectua- 
dosalseñor Araos Dattoli, hayan 

sido efectivamente realizados 

poreseprofesional, porloqueta- 
les desembolsos carecen de los 

atributos de acreditación de res- 

paldo, infringiéndoselo dispues- 
toenel decreto ley N*1.263, de 
1975, Orgánico de Administra: 
ción Financiera del Estado”, con- 
signóel informe de Contraloría. 

Antelo descrito, elórganoso- 
licitóal SSVQ que “deberá, en lo 

sucesivo, arbitrar las acciones 
que correspondan para evitar 
quesituaciones comola descrita 
serepitan”. 

CONSULTORÍA 
Por otralado, desdeel 1de mar- 
zo de 2023, Leticia Ramírez y 
Sergio Teke, sociosdelaempre- 
saRET Consultoría Gestióne In- 

SSVQ implementa medidas correctivas 

9 Frente a este informe, desde el SSVQ precisaron que “dicho do- 
'cumento no hace referencia a anomalías, irregularidades ni mal 

uso de los recursos públicos, sino a observaciones quetienen co- 

'moobjetivo principal fortalecer los procesos administrativos del 
Servicio. Estas indicaciones ayudan a mejorar la gestión, espe- 
cialmente en la documentación de las actividades de los profe- 

sionalesa honorarios”.Portanto, agradecieron “losaportes dela 
institución rectora para fortalecer nuestra gestión pública ybe- 
neficiaralacomunidad”. Agregaron que “hemos iniciado accio- 
nes para implementar las medidas correctivas del informe, que 
buscan asegurar el cumplimiento de los procedimientos y garan- 
tizar que las actividades contractuales se documenten según la 

normativa vigente”. 
  

versiones Limitada, fueron con- 

tratados deformaindividual, pe- 
sea conformar un equipo con- 
sultor, para prestar servicios de 
asesoría de experto en inversio- 
nesen saludal SSVQ. Deacuer- 
doaloexplicadoala Contraloría 
por la directora del SSVQ, An- 
drea Quiero, seoptó por estafór- 
mula decontrato “y no por me- 
diodeunalicitación pública, da- 
do que esta última modalidad 
habríatomado muchotiempo”, 
indica el informe. 

Alrespecto, el ente fiscaliza- 
dor dejó enclaro que “la obser- 
vaciónformuladanocuestionala 
decisión de la autoridad para 
contratar asesores, sino que ob- 
jeta queen laprácticasetrató de 

una consultoríaejecutada porun 
equipo de trabajo conformado 
porlaseñora Ramírez Arriagada 
yelseñor Teke Sandoval y no de 
servicios a honorarios de 2profe- 
sionales distintos”. 

Asuvez, la Contraloría con- 
cluyó quelas tareas desempeña- 
dasporambos profesionalesco- 
responden alabores propias de 
la Subdirección de Inversiones 

delSSVQ, porloque “elSSVQ de- 
berá adoptar medidas para evi- 
tar que las labores encomenda- 
dasaasesoresa honorarios sesu- 
perpongan conalgunadelas fun- 
ciones que le correspondan eje- 
cutaralassubdirecciones deese 
servicio y que estas secontraten 
deformacontinua”. es 

Entrega de plazas en 
par Viana-Álvarez se 
posterga para marzo 
viÑa. Observaciones de Esval obligaron 
a aplazar el proyecto por tercera vez. 

  

LAS OBRAS EN EL CENTRO DE VIÑA LLEVAN MÁS DE UN AÑO EN PROCESO. 

ras casi 15 meses en 

T obras, el proyecto de 
construcción de un par- 

que público con cuatro plazas 
en el bandejón Viana-Álvarez 
sufrió un nuevo inconveniente 
que retrasará «por tercera vez- 
la entrega dela obra, que esta- 
ba prevista para fines de 2024. 

Fue en el año 2020 cuando 

laalcaldesa de la época, Virgi- 
nia Reginato, anunció la cons- 
trucción de un parque público 
eneltransitado bandejón viña- 
marino que, por años, fue un 
sitio eriazo. Sin embargo, el 

proyecto no vio la luz en su 
mandato y fue finalmentelaal- 
caldesa Macarena Ripamonti 
quien, en 2023, anunció el ini- 

cio delas obras en el terreno 
perteneciente a EFE, con una 
inversión de $881 millones, por 
parte dela Subdere. 

Desde entonces, el proyec- 
to contempla la construcción 
de cuatro espacios: Plaza Es 
ción Viña del Mar; Plaza Lúx 

ca Familiar; Plaza de Interac- 
ción Medioambiental y Plaza 
de Encuentro y la Infancia. 

Las obras se iniciaron en 
octubre de 2023, con un plazo 
detérmino de un año. Sin em- 
bargo, llegó el año 2024 y las 
faenas, a cargo de Ingeniería y 
Construcción EIRL, no secon- 

cluyeron atiempo, debidoain- 
convenientes en la importa- 
ción del mobiliario, poro que 
lafirmasolicitó dos prórrogas. 

No obstante, a más de un 
año del inicio de las faenas, la 
firma solicitó una nueva pró- 
rroga, de 87 días, por lo quela 
entrega delas plazas se poster- 
gará hasta el próximo 26 de 
marzo, según confirmó el in- 
forme técnico dela DOM. 

Según detalla el documen- 

  

  

  

$881 
millones fue el costo 
inicial de las obras que se 
adjudicaron durante el año 
2023. 

10, los trabajos en la zona se 
vieron retrasadas por observa- 
ciones de Esval referentes a 
problemas en la ejecución del 
empalme de agua potable. 

OBRAS CON 80% DE AVANCE 

Desde la Municipalidad de Vi- 
ña del Mar precisaron que “las 
faenas tienen cerca de un 80% 

de avance y el plazo de término 
hasido reagendado, debido a 
situacionesoperativas para afi- 
nar detalles logísticos, como la 
instalación de mobiliarios”. 

“A ello -añadieron-sesuma 
que EFE está evaluando un 
punto de arranque de agua pa- 
ra el desarrollo de un futuro 
proyecto y el municipio estáa 
la espera de esa definición pa- 
ra que la empresa a cargo de 
las obras, que ha cumplido la 
programación trazada, pueda 
seguir avanzando y entregar el 
espacio completamente remo- 
zado a la comunidad (...) den- 

ro delos próximos me: 
El concejal Carlos Williams 

(RN aclaró que “no existe un 
atraso por deficiencias de la 
empresa que está ejecutando 
las obras”, por lo que no se la 
puede responsabilizar por la 
demora delas mismas. 

El edil Andrés Solar (P. Re- 

publicano), en cambio, cuestio- 
nólasobras. “No esposibleque 
se tarden más de un año en 
construir unas plazas. Este es 
un claro ejemplo de quel tra- 
bajose está haciendo mal”. 5 
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